
Les	  cambriolages	  explosent	  les	  gardes	  à	  vue	  chutent	  !	  
	  
Toujours	  cette	  fameuse	  logique.	  
	  
Gardons	  à	   l'esprit	  que	  les	  cambriolages	  ne	  sont	  pas	  le	  seul	   indicateur	  de	  la	  délinquance,	  
mais	  la	  délinquance	  explose	  globalement	  elle	  aussi.	  
	  
Je	  vous	  renvoie	  à	  l'analyse	  des	  statistiques1	  qui	  sont	  utilisées	  et	  qui,	  en	  réalité	  ne	  veulent	  
pratiquement	   rien	   dire,	   sauf	   que,	   malgré	   tous	   les	   problèmes	   et	   artifices	   utilisés,	   il	   y	   a	  
quand	  même	  une	  hausse	  flagrante.	  
	  
Même	  sous	  la	  torture,	  les	  chiffres	  n'avouent	  pas	  tout	  à	  fait	  n'importent	  quoi.	  
	  
Pendant	  que	  la	  délinquance	  explose,	  les	  gardes	  à	  vue2	  ont	  baissé	  de	  36	  %	  sur	  quatre	  ans	  !	  
	  
Mais,	  comme	  l'a	  souligné	  le	  général	  Soubelet	  devant	  la	  commission	  parlementaire	  pour	  la	  
lutte	  contre	   l'insécurité,	  alors	  qu'il	  y	  a	  une	  explosion	  de	  la	  délinquance	  avec	  un	  système	  
qu'elle	  exploite	  à	  son	  avantage,	  il	  est	  manifeste	  que	  le	  traitement	  de	  cette	  délinquance	  est	  
défaillant.	  
	  
La	  France	  est	  à	  près	  de	  la	  moitié	  de	  place	  carcérale	  par	  habitant	  par	  rapport	  à	  la	  moyenne	  
des	   pays	   européens.	   La	   criminalité	   augmente,	   l'incarcération	   diminue	   proportion-‐
nellement	  et	  on	  remplace	   les	  sanctions	  par	  des	  menaces	  de	  sanctions	   futures,	   ce	  qui	  ne	  
constitue	  absolument	  pas	  une	  quelconque	  sanction.	  
	  
Actuellement	  est	  à	  l'étude	  un	  projet	  de	  loi	  qui	  remplacera	  même	  les	  peines	  de	  prison	  de	  
moins	  de	  cinq	  ans	  par	  des	  peines	  de	  substitution	  non	  carcérale.	  
	  
Qui	  peut	  espérer	  que,	  dans	  ces	  conditions,	  la	  délinquance	  va	  baisser	  !	  	  
	  
Notre	  pays	  part	  gaillardement	  à	   la	  dérive	  et	   l'on	  nous	  vend	  ce	   laxisme	  comme	  une	  lutte	  
contre	   le	   “tout	   carcéral“	   et	   une	  meilleure	   efficacité	   du	   traitement	   de	   cette	   délinquance	  
alors	  que	  la	  France	  est	  l'un	  des	  derniers	  pays	  européens	  dans	  ce	  type	  de	  classement	  ?	  
	  
Je	   ne	   sais	   pas	   qui,	   ni	   quand,	   on	   réveillera	   notre	   pays,	   mais	   manifestement	   nous	  
sommes	  très,	  très	  mal	  partis.	  
	  
Nous	  en	  sommes	  là,	  et	  sur	  des	  tendances	  lourdes	  que	  ce	  soit	  au	  niveau	  de	  la	  délinquance	  
comme	  au	  niveau	  de	  son	  traitement	  et	  ces	  tendances	  sont	  divergentes.	  C'est	  sur	  la	  base	  de	  
ces	   tendances	  que	  notre	   avenir	   se	  profile	   et,	  manifestement,	   ce	  n'est	  pas	   encourageant,	  
l’avenir	  que	  l’on	  nous	  propose	  et	  NOIR	  nous	  commençons	  à	  récolter,	  mais	  le	  plus	  dur	  sera	  
pour	  nos	  enfants	  et	  petits	  enfants.	  
	  
Actuellement	  75	  %	  des	  Français	  sont	  mécontents	  de	  la	  justice,	  d'ici	  peu,	  je	  crains	  que	  les	  
Français	  n'auront	  plus	  du	  tout	  confiance	  dans	  leur	  justice	  et,	  à	  ce	  moment-‐là,	  quelle	  est	  la	  
solution	   qu’il	   leur	   restera	   ?	   Nous	   avançons	   vers	   un	   destin	   funeste,	   mais	   avec	   bonne	  
conscience	  !	  
	  
Patrick	  Rebeyrol.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
1	  Voir	  Art.	  17–14-‐13-‐8-‐6-‐3-‐2/02	  &	  27/01/14.	  
2	  Les	  gardes	  à	  vue	  constituent	  le	  premier	  marqueur	  de	  la	  chaine	  de	  la	  réponse	  pénale.	  


